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Protokoll zur Vereinsversammlung vom 24. April 2024 

Sitzungsort: Pfarrei St. Marien Bern, Saal 1 EG, Wylerstrasse 24-26, 3014 Bern 

 
Beginn: 
Leitung:  
Protokoll: 
Anwesende: 

 
19.45 Uhr 
Verena Näf (Präsidentin, GFL) 
Sandra Ryser 
Beat Häfeli, Marius Glauser, Dieter 
Aeberhard, Nina Wieland Kurt Vetter, 
Urs Dürrmüller, Andreas Abebe, Ka-
tharina Stärk, Patrik Rüttimann, 
Thomas Ingold, Andreas Hofman, Urs 
Jost, Chantal Wyssmüller, Ursula Hür-
zeler 
 

Entschuldigt: Vera Stoll,  
 
Gäste: Jürg Krähenbühl, Präsident Quav4; Nina Wieland, Quartierarbeit, Hansueli Messmer, 
 
Traktandum 3 
Jürg Krähenbühl Quartierkommission Stadtteil 4, Quavier 
 

Legende: I: Information / D: Diskussion / B: Beschluss 

 

Traktanden 

1. Begrüssung / Traktandenliste 

Alle sind einverstanden, dass als neues Traktandum die Spende an das  Schwarzbuch Allmenden 
von Res Hofmann aufgenommen wird. 

2. Protokoll VV 21.02.2024 

Protokoll wird genehmigt 

3. Allmenden und Entwicklung Wankdorfstadion: 2. Diskussion Haltung DIALOG Nordquartier  

Die Formulierung der Fragen wird präzisiert: auf der hintere Allmend. Es sind folgende 

1. Haltung des Dialog Nordquartier zum Bau einer Einstellhalle im Bereich der Allmenden 
2. Wie stehen wir zu exklusiven YB Trainingsfelder auf der hinteren Allmend 
3. Partizipation beim weiteren Prozess „Neuordnung Allmenden“ 

Frage 1:Gruppe 1, einstimmig EH an diesem Ort nicht sinnvoll, kleiner und an anderem Ort, die Nutzung 
der Fläche für eine unterirdische EH widerspricht dem Klimareglement und dem Ziel der 
Verkehrsreduktion, unterirdisch verbraucht viel zu viel Co2. 

Gruppe 2: anderer Ort, Vorschlag nicht gut, zu viele Unbekannte und Unsicherheiten, z.B. Folgen 
Lüftungen etc. Wie ist oberirdische Fläche nutzbar?  
Idee: Kompromissvorschlag: Auf der Kleinen Allmend werden die umgezonten Areale wieder zur 
Schutzzone. 
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Gruppe 3: PP, grundsätzlich (mit einer abweichenden Stimme) nötig, uneins ob unterirdisch oder 
oberirdisch, vorgesehener Standort umstritten: Standort Strassenverkehrsamt nochmals prüfen 

Frage 2: 

Gruppe 1: Campuslösung und nicht exklusiv auf der grossen Allmend. Wieso dort?  

Gruppe 2:dito  

Gruppe 3:dito, Anerkennung, dass YB Trainingsfelder braucht. 

Frage 3: 

Gruppe 1: Wenn 1 und 2 angenommen werden, dann wäre Partizipation eine Farce. Wir würden nur 
missbraucht. 

Gruppe 2: Inhaltlich ähnlich wie Gruppe 1, zuerst müsste diskutiert, danach die Entscheide gefällt 
werden. Erpresserisch: Zuerst PP-Ordung festlegen, dann Neuordnung Allmenden. Es müsste wohl 
grundsätzlich geklärt werden: Was bedeutet Partizipation? Sollen wir Bedingungen stellen? 

Gruppe 3: Eher gegen eine Verweigerung, so lange noch Spielraum da ist. 

Dialog schickt Brief an Stadt und an die Fraktionen des Stadtrats (SR). Campus in Rösswil muss in die 
Diskussion einbezogen werden. Wir diskutieren nicht über Faits accomplis. SR muss noch 
Planungskredit sprechen. Umzonungen kommen vor Volk. 

Hinweis auf Veranstaltung von Quav4 im Pavillon im Historischen Museum, 30.04.2024, 19 Uhr. 

4.  Masterpläne Fussverkehr und Veloinfrastruktur  
Vernehmlassungsantwort 

Stimmen aus der VV: Unterstützung für Querung Geleise bei WankdorfCity3, mit Nachdruck in das 
Schreiben aufnehmen. Auch wegen Anbindung Löchligut.  

 Grundsätzliche Zustimmung, die Mitwirkung wird einstimmig verabschiedet. 

5. Infos aus dem Vorstand 

- Gesuch für Beitrag an das Buch von Res Hoffmann über die Allmenden, Antrag Vorstand: Dialog 
spendet 500 CHF 
12 Stimmberechtigte, 11 Zustimmungen, Autor enthält sich der Stimme 
Idee einer Vernissage in der Markuskirche zusammen mit Ausstellung BFH 

- Willkommensanlass: ev. wird noch englischsprachige Begleitung für für Rundgang gesucht. 
Katharina Stärk könnte nicht diesmal aber ev. im Herbsst. 

- Mitwirkungsanlass Alter am 29.04.24 - die Einladung ging versehentlich nur an den Vorstand. 
- 16. Mai Markuskirche: Schweiz debattiert, Abstimmungen 
- Infos zu Geschäftsleitungsersatz: Inserat wird erarbeitet. 

6. Infos aus den Arbeitsgruppen (AGV/AGQ/AGK), Jurys, Begleitgruppen und Delegationen    

AGQ: Dieter und Domini kontrollieren wöchentlich die neuen Baugesuche. Baugesuch WankdorfCity3 
kommt bald, Einsprache wird nicht zielführend sein für Dialog. Genossenschaft Wylerdorf: Entscheid 
über Polygonstrasse ob Sanierung oder Abriss und Neubau. 

AGK: Bei der letzten monatlichen Sitzung wurde die Homepage des Dialogs durchgeschaut. Bitte an 
Mitglieder um Aktualisierungsvorschläge und Rückmeldungen an agk@dialognord.ch 
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7. Varia   I 

- Cloud: Dieter schickt Zugang an alle den persönlichen Zugang, Einführung dazu an nächster VV. 
- Katharina Stärk: Crowdfunding war erfolgreich, 21. Mai - 1.8., einmal wöchentlich Aktivität geplant. 
- Chantal Wyssmüller: bewilligte Entsiegelung wird umgesetzt, Projektskizze eingegeben an die Fach-

stelle KORA, Geld von Railtour (CO2-Kompensation). 
- Nina Wieland: Alle Mieter am Randweg 19 und 21 haben Kündigung erhalten, froh um Infos zu frei 

werdenden Wohnungen. 

 

n 


